

Pregunta 1

Correcta

Puntuación 10,00 sobre 10,00

Pregunta marcada

Indique el tipo de terrorismo que se corresponde con cada una de las características enunciadas.

La búsqueda de un nuevo orden social durante la segunda mitad del siglo XX se realizaba a través de estos medios.

Terrorismo en general



La intención de forzar a la toma de decisiones del Estado por medio del uso de la violencia.

Terrorismo en general



Consiste en la planificación y aplicación de un plan sistemático.

Terrorismo de Estado



La noción de Estado se pone en cuestión a partir de su transformación.

Terrorismo de Estado



Se obstaculiza a la justicia con el objetivo de lograr impunidad.

Terrorismo de Estado



Su respuesta es correcta.

La respuesta requiere conocer la diferencia entre los conceptos de terrorismo y de terrorismo de Estado. Se sugiere revisar las definiciones correspondientes en el texto de Etchevest, así como las actividades previstas en la Sesión 7 del campus virtual.

La respuesta correcta es: La búsqueda de un nuevo orden social durante la segunda mitad del siglo XX se realizaba a través de estos medios. → Terrorismo en general, La intención de forzar a la toma de decisiones del Estado por medio del uso de la violencia. → Terrorismo en general, Consiste en la planificación y aplicación de un plan sistemático. → Terrorismo de Estado, La noción de Estado se pone en cuestión a partir de su transformación. → Terrorismo de Estado, Se obstaculiza a la justicia con el objetivo de lograr impunidad. → Terrorismo de Estado

Pregunta 2

Correcta

Puntúa 10,00  
sobre 10,00

Pregunta  
marcada

Indique el concepto que corresponde según cada una de las características enunciadas.

Su existencia tiene reconocimiento internacional.

Estado ✓

Monopoliza legítimamente la violencia.

Estado ✓

Temporalmente cuenta con un inicio y una finalización preestablecida.

Gobierno ✓

Los sistemas políticos occidentales contemporáneos son definidos de este modo.

Poliarquía ✓

La elección de las autoridades públicas constituye uno de los elementos definitorios.

Poliarquía ✓

Su respuesta es correcta.

La respuesta requiere conocer la diferencia entre los conceptos de Estado, Gobierno y Poliarquía. Se sugiere revisar las definiciones correspondientes en el libro de *Herramientas* así como las actividades previstas en el campus.

La respuesta correcta es: Su existencia tiene reconocimiento internacional. → Estado, Monopoliza legítimamente la violencia. → Estado, Temporalmente cuenta con un inicio y una finalización preestablecida. → Gobierno, Los sistemas políticos occidentales contemporáneos son definidos de este modo. → Poliarquía, La elección de las autoridades públicas constituye uno de los elementos definitorios. → Poliarquía

Pregunta 3

Correcta

Puntúa 10,00  
sobre 10,00

Pregunta  
marcada

Complete el siguiente párrafo con los conceptos que corresponden.

Si bien el concepto de terrorismo surge asociado a acciones violentas por parte del Estado, con el tiempo se hace necesario precisar el concepto para distinguir distintos fenómenos. El  refiere a la violencia cometida por actores no estatales, mientras que cuando si lo son se denomina . En Argentina, un claro ejemplo de  es el caso de los montoneros, como una guerrilla que perseguía intereses fuertemente ideológicos. La dictadura de 1976 se presenta como un episodio típico de , concebido a través de un plan sistemático. El Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) en la década de 1970 constituyó otro caso de .

Su respuesta es correcta.

La respuesta requiere conocer la diferencia entre los conceptos de terrorismo y de terrorismo de Estado. La comprensión de los conceptos se debe demostrar aplicándolo a situaciones históricas estudiadas. Se sugiere revisar las definiciones correspondientes en el texto de Etchevest y los capítulos 6 y 7 de Romero, así como las actividades previstas en la Sesión 7.

La respuesta correcta es:

Complete el siguiente párrafo con los conceptos que corresponden.

Si bien el concepto de terrorismo surge asociado a acciones violentas por parte del Estado, con el tiempo

Pregunta 4

Correcta

Puntúa 10,00 sobre 10,00

Pregunta marcada

Indique, para cada una de las siguientes situaciones planteadas, a qué tipo de cambio de régimen corresponde, de acuerdo a la definición de "cambio de régimen político" en el libro *Herramientas para el análisis de la Sociedad y el Estado*.

El 24 de marzo de 1976, la Junta de Comandantes en Jefe designó presidente de la Nación al General Videla.

De régimen democrático a no democrático



El 9 de julio de 1989 Alfonsín entregó el mando al presidente electo, Carlos S. Menem.

No hay cambio de régimen político



Lonardi debió renunciar y fue reemplazado por el General Pedro Eugenio Aramburu.

No hay cambio de régimen político



Alfonsín ganó su candidatura en la Unión Cívica Radical primero y las presidenciales luego.

De régimen no democrático a democrático



Su respuesta es correcta.

La respuesta requiere comprender las diferencias entre distintos tipos de régimen político, reconocer situaciones de cambio de régimen de aquellas que no lo son y demostrar dicho conocimiento aplicándolo a situaciones históricas estudiadas. Le recomendamos revisar los capítulos correspondientes del libro *Herramientas*, las guías de lectura y además, la tutoría en línea "El régimen político" que se encuentran en la SESIÓN 2 del campus virtual. Para las situaciones históricas a clasificar, le sugerimos revisar los capítulos V, VII, VIII y IX de Romero. Allí encontrará más información a disposición.

La respuesta correcta es: El 24 de marzo de 1976, la Junta de Comandantes en Jefe designó presidente de la Nación al General Videla. → De régimen democrático a no democrático, El 9 de julio de 1989 Alfonsín entregó el mando al presidente electo, Carlos S. Menem. → No hay cambio de régimen político, Lonardi debió renunciar y fue reemplazado por el General Pedro Eugenio Aramburu. → No hay cambio de régimen político, Alfonsín ganó su candidatura en la Unión Cívica Radical primero y las presidenciales luego. → De

Pregunta 5

Correcta

Puntúa 5,00 sobre 5,00

▼ Pregunta marcada

Los resultados iniciales de la política económica del gobierno de Arturo Frondizi (centrada en la promoción industrial y en la radicación de capitales extranjeros) fueron notables. Sin embargo, Luis A. Romero sostiene que la fuerte expansión hizo más intensa a la crisis cíclica trienal, lo que implicó que:

Seleccione una:

- A. la aplicación de un ortodoxo programa de devaluación, congelamiento salarial y la supresión de controles estatales fueron las medidas principales impulsadas por el ministro Álvaro Alsogaray, que respondían a la tendencia liberal a la que él pertenecía.
- B. desde fines de 1958 la crisis cíclica comenzó a manifestarse a través del aumento de la inflación y las fuertes dificultades en la balanza de pagos.
- C. la aplicación de un conjunto de medidas (condensadas en el Plan de Estabilización del año 1959) tuvo como consecuencia la desocupación generalizada y la pérdida en la capacidad de compra de los salarios de los trabajadores.
- D. la aplicación de un conjunto de medidas (condensadas en el Plan de Estabilización del año 1959) tuvo como consecuencia el fin de la convivencia precaria entre el gobierno y los sindicatos de tendencia peronista, lo que los colocó en pie de guerra y produjo la intensificación de las huelgas y los sabotajes.
- E. las opciones A y B son correctas.
- F. las opciones C y D son correctas.
- G. ninguna opción es correcta.
- H. todas las opciones son correctas. ✓

Su respuesta es correcta.

La pregunta apunta a conocer las características de la política del desarrollismo, su impacto en la economía local y las medidas adoptadas por el gobierno de Arturo Frondizi para enfrentar dicha situación, que condujo al llamado "Plan de Estabilización" y a la ruptura de los débiles acuerdos con el peronismo.

Pregunta 6

Correcta

Puntúa 5,00 sobre 5,00

Pregunta marcada

El plan económico establecido por el ministro Adalbert Krieger Vasena tuvo diversas consecuencias para los diferentes sectores productivos, entre ellas:

Seleccione una:

- A. los empresarios pequeños y medianos dedicados a producir para el mercado interno resultaron beneficiados por las medidas de protección industrial establecidas por el gobierno.
- B. los sectores rurales se sintieron fuertemente afectados por la aplicación de las retenciones a las exportaciones.
- C. las economías regionales se vieron beneficiadas por el incremento de las protecciones desde el gobierno, como lo fue el caso de la industria azucarera tucumana.
- D. los sectores medios y los trabajadores se vieron perjudicados tanto por la liberación de los alquileres urbanos como por el congelamiento de salarios y la suspensión de las negociaciones colectivas.
- E. las opciones A y C son correctas.
- F. las opciones B y D son correctas. ✓
- G. las opciones A y B son correctas.
- H. las opciones C y D son correctas.

Su respuesta es correcta.

La pregunta apunta a que se identifiquen los sectores beneficiados y aquellos perjudicados por las medidas económicas del plan de Reactivación de Krieger Vasena. Se recomienda revisar el capítulo VI del libro de Luis A. Romero, en particular el apartado "El ensayo autoritario" y también la guía de lectura correspondiente que se encuentra en la Sesión 6 del campus virtual.

La respuesta correcta es: las opciones B y D son correctas.

Pregunta 7

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

El año 1987 significó, para el gobierno de Raúl Alfonsín, un punto de inflexión tanto en términos políticos como económicos. En relación a este último aspecto, el gobierno decidió, al año siguiente, el lanzamiento del llamado "Plan Primavera" que, según Luis A. Romero, ayudó a que la situación se descontrolara aún más. Esto fue así porque:

Seleccione una:

- A. el gobierno aumentó el déficit fiscal sin contar con otra fuente de financiamiento que la emisión monetaria descontrolada.
- B. el gobierno decidió realizar una serie de ajustes que supusieron el aumento de precios, salarios y tarifas, lo que produjo una espiral inflacionaria difícil de controlar.
- C. al congelamiento de precios, salarios y tarifas se agregó la decisión de reducir drásticamente el déficit estatal con el objetivo de lograr el apoyo de los acreedores internacionales. ✓
- D. el gobierno inició una política de privatizaciones de empresas públicas, lo que implicó un fuerte crecimiento del desempleo.

Su respuesta es correcta.

La pregunta apunta a reconocer los conflictos económicos que enfrentaba el gobierno, las características del plan lanzado y las consecuencias del mismo. Se sugiere revisar el capítulo VIII del libro de Luis A. Romero, en particular el apartado "El fin de la ilusión" y la guía de lectura que se encuentra en la Sesión 8 del campus virtual.

La respuesta correcta es: al congelamiento de precios, salarios y tarifas se agregó la decisión de reducir drásticamente el déficit estatal con el objetivo de lograr el apoyo de los acreedores internacionales.

Pregunta 8

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

Luis A. Romero sostiene que en los inicios del "Proceso de Reorganización Nacional" (1976-1983), el equipo económico partió de un diagnóstico que iba más allá de la coyuntura y se proponía realizar profundas transformaciones. Por ello:

Seleccione una:

- A. invirtieron las prioridades que habían guiado a las políticas económicas precedentes, incluso a costa del crecimiento en el corto plazo, ya que aspiraban a reconfigurar la economía mediante el desmantelamiento de los sectores "ineficientes" (como las industrias no competitivas) a los que consideraban matrices de la conflictividad social y la inestabilidad política recurrente. ✓
- B. el objetivo central era encontrar la fórmula del crecimiento, al que los militares consideraban el garante del orden y de la seguridad social, por lo tanto la política económica buscaba alentar las exportaciones a la vez que estimular por todos los medios la demanda interna, pese al riesgo inflacionario.
- C. apostaron a una reinsertión argentina en los mercados internacionales, beneficiaron a los sectores exportadores y desatendieron las demandas de los sectores vinculados mercado interno, al que juzgaban reducido y agotado como motor del crecimiento.
- D. consideraban que su política económica debía profundizar el rumbo desarrollista iniciado por el gobierno de Arturo Frondizi, pero sin negociar con los sindicatos de orientación peronista.

Su respuesta es correcta.

La pregunta requiere conocer el diagnóstico del que partieron los realizadores del golpe de estado en relación al pasado político pero, fundamentalmente, económico de Argentina. Esto, a su vez, permite comprender los objetivos trazados por el gobierno así como las medidas implementadas. Se sugiere revisar el capítulo VII del libro de Luis A. Romero, en particular el apartado "La economía imaginaria: inflación y especulación", así como la correspondiente guía de lectura, que se encuentra en la Sesión 7 del campus virtual.

La respuesta correcta es: invirtieron las prioridades que habían guiado a las políticas económicas precedentes, incluso a costa del crecimiento en el corto plazo, ya que aspiraban a reconfigurar la economía

Pregunta 9

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

Luis A. Romero sostiene que, entre los diferentes actores políticos presentes en la década de 1960, pocos tenían fe en la democracia. Esto se vinculaba con:

Seleccione una:

- A. La posición de la Nueva Izquierda que, deslumbrada con la experiencia cubana, señalaba que la revolución era la única alternativa posible para lograr la transformación social argentina.
- B. La acción del propio partido de gobierno, que apostaba más a la eficiencia tecnocrática más que a la defensa de las instituciones.
- C. La acción del peronismo que, proscripto, oscilaba entre reclamar la convocatoria a elecciones y la negociación con los factores de poder.
- D. La acción de partidos como el radicalismo del Pueblo que, en varias ocasiones, prefirieron el golpe militar antes que un gobierno que apoyara demasiado al peronismo.
- E. Todas las opciones son correctas. ✓
- F. Las opciones A, C y D son correctas.
- G. Las opciones A, B y C son correctas.
- H. Las opciones B, C y D son correctas.

Su respuesta es correcta.

La pregunta apunta a comprender las razones que llevaron a los diferentes actores políticos e intelectuales a descreer de la democracia como sistema, tanto por las circunstancias asociadas a la política local (la proscripción del peronismo) como al contexto internacional latinoamericano y el impacto que en el mismo tenía, en ese entonces, la vía revolucionaria luego del triunfo cubano en 1959. Se sugiere revisar el apartado "La política y los límites de la democratización" que se encuentra en el capítulo V del libro de Luis A. Romero así como la guía de lectura presente en la Sesión 6 del campus virtual.

Pregunta 10

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

Luis A. Romero afirma que entre los líderes del golpe de Estado de 1955 surgieron diferencias inmediatamente después de la toma del poder. Esto se observó en que:

Seleccione una:

- A. Luego de una lucha interna, terminaron imponiéndose dentro del Ejército los partidarios de un anti peronismo más decidido, lo que llevó a la renuncia del presidente.
- B. El primer conflicto se dio entre quienes buscaban acuerdos con algunos grupos peronistas (los sindicalistas) y los sectores más antiperonistas que -sobre todo- se encontraban en la Marina.
- C. Uno de los conflictos surgió entre los seguidores de la modernización y los de la democracia, que no podían conciliar estas dos exigencias centrales del contexto de la segunda posguerra.
- D. El liderazgo creciente del Gral. Eduardo Lonardi generaba polémicas en el Ejército donde existían sectores que no apoyaban sus intenciones de imponer medidas económicas de corte liberal.
- E. Las opciones A y B son correctas.
- F. Las opciones B y C son correctas.
- G. Las opciones C y D son correctas.
- H. Las opciones A, B y C son correctas. ✓

Su respuesta es correcta.

La pregunta remite a los conflictos que enfrentaron, una vez producido el golpe de estado que condujo al derrocamiento de Juan D. Perón, los grupos que habían participado del mismo para lograr acuerdos sobre el futuro político del país. Se sugiere revisar el capítulo V del libro de Luis A. Romero, en particular sus primeras páginas, así como la guía de lectura que se encuentra en la Sesión 6 del campus virtual. Asimismo, consulte la actividad sobre la "Revolución Libertadora".

La respuesta correcta es: Las opciones A, B y C son correctas.

Pregunta 11

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

La Revolución Cubana y la figura del "Che" Guevara tuvieron un fuerte impacto en el activismo político latinoamericano y argentino. Según Luis A. Romero, sus principales efectos fueron:

Seleccione una:

- A. El marxismo, en sus diferentes vertientes, reemplazó al peronismo como corriente fundamental dentro del movimiento sindical argentino.
- B. El tradicional peso del sindicalismo en el movimiento peronista y el pasado militar del propio Juan D. Perón desalentaron el surgimiento de organizaciones guerrilleras.
- C. El peronismo se mostró permeable a las ideas de la revolución cubana, incluyendo la acción guerrillera, relegando su pasado nacionalista y católico.
- D. El peronismo resultó permeable a múltiples discursos, provenientes del catolicismo, el nacionalismo, el revisionismo histórico y también de la izquierda. ✓

Su respuesta es correcta.

La respuesta requiere contemplar los diversos impactos que tuvo la experiencia cubana y guevarista en diferentes realidades políticas latinoamericanas y en particular su particular impacto en el peronismo argentino. Se sugiere revisar el capítulo VI de Romero y las tutorías en línea sobre "la Revolución Argentina" que se encuentran en la Sesión 6 del campus virtual.

La respuesta correcta es: El peronismo resultó permeable a múltiples discursos, provenientes del catolicismo, el nacionalismo, el revisionismo histórico y también de la izquierda.

Pregunta 12

Incorrecta

Puntúa 0,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

El estallido ocurrido en Córdoba en mayo de 1969 tuvo, entre sus principales características, alguna de las siguientes:

Seleccione una:

- A. Implicó el acercamiento de obreros y estudiantes, a pesar de tratarse de sectores de origen social e intereses antagónicos.
- B. Implicó la conjugación del activismo obrero y estudiantil, dado que algunos estudiantes que eran a su vez obreros y dirigentes sindicales, funcionaron como nexo entre ambos grupos.
- C. Se trató de un estallido asociado a problemáticas específicas de la ciudad de Córdoba en un clima mayor de relativa estabilidad.
- D. Las acciones callejeras, que fueron respondidas por una fortísima represión que no aplacó el levantamiento sino que derivó en una mayor violencia y radicalización.
- E. Las opciones A y D son correctas. ✘
- F. Las opciones B y D son correctas.
- G. Las opciones B, C y D son correctas.
- H. Todas las opciones son correctas.

Su respuesta es incorrecta.

La pregunta remite al contexto y a las características que asumió el estallido conocido con el nombre de Cordobazo, y que puso en jaque al gobierno. Se recomienda revisar el capítulo VI del libro de Luis A. Romero, en particular el apartado "La primavera de los pueblos", así como la guía de lectura, la actividad y la tutoría en línea sobre el Cordobazo, que se encuentran en la Sesión 6 del campus virtual.

La respuesta correcta es: Las opciones B y D son correctas.

Pregunta 13

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

En "Las dos transiciones a la democracia en la Argentina (1973 y 1983)", Nicolás Simone plantea que, en sentido amplio, la transición se consuma cuando se ha eliminado la posibilidad de que los militares realicen otro golpe de Estado. El caso del golpe de Estado de 1976 se ajusta a esta definición, dado que la última dictadura fue derrocada, entre otros factores, por la derrota en la Guerra de Malvinas en 1982.

Seleccione una:

- A. Es verdadero porque desde el inicio de la guerra la mayoría de los ciudadanos se mostraron en profundo desacuerdo y aumentaron las críticas a los militares.
- B. Es falso porque el desgaste de los militares se produjo principalmente por la violencia ilegal ejercida desde el Estado a partir de 1976.
- C. Es verdadero porque la derrota dejó al gobierno sin apoyo y con el repudio total de los ciudadanos, por lo que se vio obligado a llamar a elecciones democráticas. ✓
- D. Es falso porque la Guerra de Malvinas no jugó ningún rol predominante y el desgaste de los militares estuvo principalmente asociado al fracaso de políticas económicas.

Su respuesta es correcta.

La respuesta requiere conocer el concepto de "transición" que se trabaja en el texto de Nicolás Simone y el contexto del golpe de Estado de 1976 para poder analizar el efecto de la Guerra de Malvinas.

Recomendamos consultar revisar el texto de Simone en el libro Herramientas para el análisis de la sociedad y el Estado, el capítulo VII de *Breve historia contemporánea de la Argentina*, las guías de lectura correspondientes de la sesión 7, así como las tutorías en línea de la misma sesión.

La respuesta correcta es: Es verdadero porque la derrota dejó al gobierno sin apoyo y con el repudio total de los ciudadanos, por lo que se vio obligado a llamar a elecciones democráticas.

Pregunta 14

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

La derrota ocurrida en la Guerra de Malvinas (1982) dio inicio al proceso de transición a la democracia. Según Luis Alberto Romero, el gobierno militar fracasó en su intento de lograr un acuerdo con los partidos políticos, que implicara correr un telón de fondo sobre el pasado.

Seleccione una:

- A. Es verdadero, porque el partido Justicialista rechazó la posibilidad de cualquier amnistía y prometió juzgar a los jerarcas del proceso.
- B. Es verdadero, porque la movilización de la sociedad y la propia debilidad de las Fuerzas Armadas impidieron asegurar una transformación no traumática del régimen militar en otro civil. ✓
- C. Es falso, porque el gobierno militar logró imponer una ley de autoamnistía, que clausuró el debate sobre las violaciones a los derechos humanos, que fue aceptado por los partidos mayoritarios.
- D. Es falso, porque el gobierno militar acordó tanto con el radicalismo como con el peronismo la presencia institucional de las Fuerzas Armadas en el futuro gobierno constitucional.

Su respuesta es correcta.

La respuesta supone comprender las características del proceso del proceso de transición a la democracia, luego de la derrota en la Guerra de Malvinas. Se sugiere revisar el apartado "La vuelta a la democracia" correspondiente al capítulo VII del libro de Luis A. Romero y la guía de lectura en la sesión 7 del campus virtual.

La respuesta correcta es: Es verdadero, porque la movilización de la sociedad y la propia debilidad de las Fuerzas Armadas impidieron asegurar una transformación no traumática del régimen militar en otro civil.

Pregunta 15

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

Luis A. Romero afirma que el gobierno de Raúl Alfonsín (1983-1989) sufrió grandes dificultades cuando debió enfrentar a los sindicatos.

Seleccione una:

- A. Es verdadero, porque la derrota del peronismo en las urnas fortaleció nuevas conducciones sindicales de la izquierda, poco propensas a la negociación con el gobierno radical.
- B. Es verdadero, porque el gobierno impulsó la "ley Mucci", que proponía el voto secreto, la representación de minorías, la limitación de la reelección y el control de elecciones por parte del Estado, lo que produjo la oposición del sindicalismo de origen peronista. ✓
- C. Es falso, porque el gobierno impulsó la "ley Mucci", que proponía la continuidad de las dirigencias sindicales tradicionales, logrando de esa manera la paz social.
- D. Es verdadero, porque la CGT era una de las pocas instituciones que se habían opuesto a la dictadura militar y, por tanto, gozaba de un gran prestigio en la ciudadanía.

Su respuesta es correcta.

La pregunta implica comprender las relaciones del gobierno radical con el movimiento obrero organizado. Se sugiere revisar el capítulo 8 del libro de Luis A. Romero y la guía de lectura en la sesión 8 del campus virtual. Asimismo, consultar la tutoría en línea en la misma sesión.

La respuesta correcta es: Es verdadero, porque el gobierno impulsó la "ley Mucci", que proponía el voto secreto, la representación de minorías, la limitación de la reelección y el control de elecciones por parte del Estado, lo que produjo la oposición del sindicalismo de origen peronista.

Pregunta 16

Correcta

Puntúa 4,00 sobre 4,00

Pregunta marcada

Las atrocidades de la represión se pusieron en evidencia a partir de denuncias judiciales, aquellas realizadas por los medios de comunicación y, sobre todo, el Informe de la Comisión Nacional sobre la Desaparición de Personas. Por este motivo, el Juicio a los responsables no trajo grandes complicaciones.

Seleccione una:

- a. Es falso porque los militares se negaban a revisar su acción, juzgar a sus jefes y responsabilizar a oficiales de menor graduación, obligando al gobierno a poner límites a la acción judicial para contener el clima en los cuarteles.
- b. Es verdadero ya que el grueso de la sociedad condenó fuertemente estos hechos, sumado a la condena que ya se realizaba por el fracaso en la Guerra de Malvinas.
- c. Es verdadero porque el gobierno, liderado por un enérgico defensor de los Derechos Humanos, no encontró oposición al reclamo de justicia.
- d. Es falso porque en la sociedad el principal tema seguía siendo la derrota en la Guerra de Malvinas, y el informe de la CONADEP conocido como "Nunca más" no alcanzó la difusión esperada.

Su respuesta es correcta.

La respuesta requiere conocer las medidas políticas tomadas por los protagonistas del golpe de estado de 1976 en relación a la desaparición de personas para poder medir el impacto que tuvieron en el Estado. Recomendamos consultar y revisar el capítulo 8 de *Breve historia contemporánea de la Argentina*, la guía de lectura y la tutoría en línea correspondientes que se encuentran en la sesión 8 del campus virtual, además de la actividad sobre derechos humanos y el Juicio a las Juntas.

La respuesta correcta es: Es falso porque los militares se negaban a revisar su acción, juzgar a sus jefes y responsabilizar a oficiales de menor graduación, obligando al gobierno a poner límites a la acción judicial para contener el clima en los cuarteles.

Pregunta 17

Correcta

Puntúa 5,00 sobre 5,00

Pregunta marcada

En sus inicios, el gobierno de la Revolución Argentina se caracterizó por un fuerte shock autoritario, que tuvo fuertes efectos sobre la sociedad, a la que se esperaba reorganizar y encorsetar, reduciendo al mínimo las expresiones de desobediencia y hasta las mínimas críticas que pudieran esgrimirse.

Seleccione una:

- A. Es verdadero porque el blanco principal fue la Universidad, la que fue vista como el lugar en el que se producía la infiltración comunista y extranjerizante; el ejemplo de esta política fue la llamada "Noche de los Bastones Largos". ✓
- B. Es falso porque la resistencia de la sociedad civil fue contundente desde el comienzo del gobierno, lo que se puso de manifiesto con los sucesos conocidos con el nombre de Cordobazo.
- C. Es falso porque el gobierno, si bien fue el resultado de un golpe de estado, no logró silenciar a las voces disidentes, que se expresaron a través de manifestaciones y de las huelgas organizadas por los sindicatos, dado que los partidos políticos estaban prohibidos.
- D. Es verdadero porque se atribuyó a los dirigentes políticos que integraban el gobierno la función de elaborar nuevos planes de enseñanza que fueron aplicados tanto en el nivel medio como en el universitario.

Su respuesta es correcta.

La pregunta supone comprender las características centrales de lo que Luis A. Romero denomina el ensayo autoritario y los blancos preferidos para ello: en particular, la universidad. Se sugiere revisar el capítulo VI del libro de Luis A. Romero, en particular el apartado "El ensayo autoritario" y la guía de lectura correspondiente que se encuentra en la Sesión 6 del campus virtual.

La respuesta correcta es: Es verdadero porque el blanco principal fue la Universidad, la que fue vista como el lugar en el que se producía la infiltración comunista y extranjerizante; el ejemplo de esta política fue la llamada "Noche de los Bastones Largos".

Pregunta 18

Correcta

Puntúa 5,00 sobre 5,00

Pregunta marcada

Teniendo en cuenta el paso del modelo de industrialización por sustitución de importaciones al modelo neoliberal, ordene la siguiente secuencia de manera cronológica:

- ✓ El "Rodrigazo"
- ✓ "Pauta cambiaria" o "tablita"
- ✓ Nacionalización de la deuda privada
- ✓ Ley de Reforma del Estado
- ✓ Ley de Convertibilidad

Su respuesta es correcta.

El ordenamiento supone comprender e identificar hitos decisivos en el proceso de transición del ISI al modelo Neoliberal, tomando como punto de partida las últimas medidas económicas del gobierno de Isabel Perón, las políticas de apertura comercial y financiera de la dictadura militar y las políticas monetarias, comerciales y de reforma del Estado del gobierno de Menem. Se sugiere revisar los capítulos VI, VII y IX del texto de Luis A. Romero y las tutorías en línea de las sesiones 7 y 8.